# IX CURSO DE HISTORIA DE LAS RELACIONES INTERNACIONALES



# EUROPA ORIENTAL TRAS EL FIN DE LA GUERRA FRIA

11 / 15 ABRIL 2016
Casa-Museo León y Castillo

☆TELDE

A punto de cumplirse 25 años de la desintegración de la Unión Soviética, resulta oportuno reflexionar sobre las consecuencias de ese hecho, que significó el final del corto siglo XX que había comenzado con la Primera Guerra Mundial, en cuyo contexto se produjo el triunfo de la revolución bolchevique y el consiguiente surgimiento de la URSS. Su desintegración en 1991 marcó el final de ese siglo, que vino anticipado por la caída del Muro de Berlín, que dos años antes había iniciado para la Europa comunista un camino sin retorno. El análisis retrospectivo de los antecedentes que condujeron a esa simbólica caída del muro centró el interés de la edición anterior de estos cursos de historia de las relaciones internacionales, que en esta ocasión continuarán con un análisis prospectivo sobre las consecuencias para Europa oriental del fin de la Guerra Fría, que tuvo en la desintegración de la Unión Soviética uno de sus hitos principales.

El IX Curso de Historia de las Relaciones Internacionales, que celebraremos en abril de 2016 en la Casa-Museo León y Castillo, pretende analizar y debatir sobre la desintegración de la Unión Soviética hasta la Rusia actual, la Europa del Este en la Posguerra Fría, los conflictos balcánicos, el desafío ucraniano y los retos de Europa oriental en la Unión Europea de hoy. En esta edición, por tanto, reflexionaremos sobre estos últimos 25 años para intentar obtener algunas respuestas frente a los interrogantes y los retos que nos plantea esta nueva Europa.



## PROGRAMA DEL CURSO

Todas las conferencias tendrán lugar a las 19.00 h.

### Lunes 11 abril

La Unión Soviética: de la desintegración a la Rusia actual.

Por **José María Faraldo Jarillo**, Profesor Contratado Doctor de Historia Contemporánea de la Universidad Complutense de Madrid.

### Martes 12 abril

La Europa del Este en la Posguerra Fría: colapso comunista, transición e integración en la Unión Europea.

Por Guillermo Pérez Sánchez, Catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad de Valladolid.

### Miércoles 13 abril

Las Guerras de Secesión Yugoslavas y sus implicaciones.

Por Carlos González Villa, Doctor en Ciencias Políticas; Investigador Visitante del Instituto Franklin, Universidad de Alcalá; y Grupo de Investigación en Historia Actual, Universidad Autónoma de Barcelona.

### Jueves 14 abril

Ucrania, un desafío plagado de incertidumbres: su pasado, sus dirigentes y Rusia.

Por **Javier Granados González**, Doctor en Relaciones Internacionales.

### Viernes 15 abril

Europa oriental y la Unión Europea hoy.

Por Ricardo Martín de la Guardia, Catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad de Valladolid.

Director del curso: Javier Ponce Marrero. Profesor Titular de Historia Contemporánea, ULPGC.

### Convalidación y créditos:

Reconocimiento académico de 10 horas, concedido por la Facultad de Geografía e Historia de la ULPGC.

